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Lo que suceda con la licitación para aguas profundas, será importante para mantener la 
calificación de la deuda de México: Víctor Manuel Herrera 

 

 
Extracto de la Mesa Económica del programa En Los Tiempos de la Radio de Oscar Mario 
Beteta, en donde mencionan al Lic. Víctor Manuel Herrera, director general de Standard 

and Poor’s México. 
 
OSCAR MARIO BETETA: Y esto lo platicábamos ayer con Víctor Herrera, de Standard and 
Poor’s México, y a ver, me llamaron dos puntos la atención, decía, bueno es que México 
puede perder el grado de inversión en dos años, si no se emplea una estrategia distinta en 
materia de política fiscal, bueno no lo dijo con esas palabras pero bueno, más o menos iba 
por ahí el asunto, pero también dijo una cosa, dijo, para mí un punto de inflexión 
importante para saber si mantenemos la calificación de la deuda en México, es lo que 
suceda el próximo 5 de diciembre, con la Ronda 2, capítulo 3, que es la licitación para 
aguas profundas.  
 Si llegan los miles de millones de dólares que espera y se hacen mejor las cosas, 
México la libra y si no, podríamos estar en graves problemas, Luis Miguel.  
 
LUIS MIGUEL GONZALEZ (DIRECTOR EDITORIAL DE EL ECONOMISTA): A ver, dos cosas… 
 
OSCAR MARIO BETETA: Pero ponía 5 de diciembre como fecha. 
 
LUIS MIGUEL GONZALEZ: Del comentario de Víctor Herrera yo rescato una cosa: México 
sigue dependiendo muchísimo del petróleo a pesar del TLC, a pesar de que tenemos 
industria automotriz, de que hay exportaciones, del mercado interno, México sigue siendo u 
país donde como le vaya al petróleo le va a México. Y es bueno o malo, no sé, pero es un 
hecho. 
 La otra cosa es que hemos puesto mucha atención en el servicio de la deuda y es una 
cosa en donde tengo la impresión que se manejó mal, no está claro en qué momento creció 
la deuda y por qué creció tanto. Otro aspecto que a mí me preocupa mucho es pensiones y 
por poner solo los datos. Para este presupuesto son 700 mil millones de pesos para 
pensiones… 
 
OSCAR MARIO BETETA: Pero ahí está Pemex y la CFE que hacen el mayor bulto, ¿no?, oye y 
la deuda del IPAB. 
 
VALERIA MOY: Esa está en otro lado, pero también se está incrementando.  
 
LUIS MIGUEL GONZALEZ: Con pensiones Oscar Mario, Valeria, 700 mil millones son 50 por 
ciento más que en 2010, y es un recordatorio que nuestro bono demográfico se está 
acabando, o nuestra ventana de oportunidad por la parte demográfica.  


